



## CARTA AL EDITOR

---

# DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA LA LEPROA: UNA BREVE REFLEXIÓN

Leticia Jazmín López Pavón<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Sociedad Científica de Estudiantes de Medicina de la Universidad de la Integración de las Américas.

---

**Autor de correspondencia:**

Leticia Jazmín López Pavón.  
letu17kurn@gmail.com

**Recibido:** 25/01/2020

**Aceptado:** 03/03/2020

---

La Lepra es una de las enfermedades más antiguas conocidas por la humanidad, apareciendo registros de ella en escrituras de civilizaciones antiguas que datan de 2000 años antes de nuestra era, en la cultura china era conocida con el nombre de La Feng (1). Asimismo, existen relatos bíblicos dedicados a ésta enfermedad, desde esas épocas hasta nuestros días, los conocimientos sobre el mismo han avanzado enormemente. Tanto es así que en la actualidad la transmisión ha disminuido notablemente; según reportó el MSPyBS en el año 2018, mediante un informe del Programa Nacional de Lepra, en Paraguay se logró disminuir los casos en un 17,2% y el Atlas Mundial de Datos registró 348 casos declarados en el país en el 2019 (2-3).

En lo que poco se ha avanzado, y tenemos como labor pendiente, es en derribar el estigma que existe en torno a los que

sufren o sufrieron de éste padecimiento. Los prejuicios implantados en la sociedad aún hoy, que tal vez nos llegan de años de creencias erróneas, son uno de los motivos fundamentales por los que muchas veces los afectados no reciben la atención adecuada y en el momento oportuno según lo expresado por Marcos Espinal, Director de Enfermedades Transmisibles y Determinantes Ambientales de la Salud de la OPS (4).

Esto me lleva a una pregunta: ¿Realmente hemos avanzado lo suficiente en lo que respecta a la lucha contra la Lepra? En lo personal, en el intento de realizar una campaña por el Día Mundial del mismo, me ha tocado la lamentable situación de ver cómo existe cierto recelo a la hora de exponer sus historias por parte de personas que se han curado, ¿la razón? He recibido respuestas variadas pero el factor común en ellas fue la frase «las personas son muy prejuiciosas».

Tenemos cada año un día especial destinado a recordar ésta antigua enfermedad, vemos infografías contándonos cuál es su agente etiológico y cuáles son sus síntomas, sabemos que es curable y que no se transmite por abrazar a una persona con diagnóstico de Lepra (2) pero, ¿ciertamente, es todo lo que podemos hacer para combatirlo? Trabajar en la educación de las personas, sanas y enfermas, debería ser también un tratamiento aplicable en nuestra sociedad.

La lucha contra la Lepra y la aprensión de las personas no deberían tener como recordatorio, únicamente, cada último domingo de enero.

**Financiamiento:**  
Autofinanciado

**Conflictos de interés:**

Los autores declaran no tener conflictos de interés.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Blanco Córdova, C.A, Cangas García, T Lepra. Impacto psicosocial. Murcia, España 2012 [Internet]. [citado 30 de Enero de 2021]. Available from: [http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1695-61412012000100018](http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1695-61412012000100018)
2. Casos de lepra disminuyeron más de 17 por ciento - Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social [Internet]. Mspbs.gov.py. 2021 [citado 30 de Enero de 2021]. Available from: <https://www.mspbs.gov.py/portal/14067/casos-de-lepra-disminuyeron-mas-de-17-por-ciento.html>
3. Paraguay – Casos declarados de lepra - Atlas Mundial de Datos [Internet]. Knoema. 2021 [citado 30 de Enero de 2021]. Available from: <https://knoema.es/atlas/Paraguay/topics/Salud/Enfermedades-Transmisibles/Casos-de-Lepra>
4. El estigma y la discriminación obstaculizan el acceso al diagnóstico precoz y al tratamiento de la lepra en las Américas. OPS/ OMS [Internet]. 2021 [citado 30 de Enero de 2021]. Available from: [http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1695-61412012000100018](http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1695-61412012000100018)